

**DISCURSO
REPUNTE ECONOMICO AGOSTO 2006
SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
27 DE JULIO DE 2006**

DESDE QUE ENTRAMOS AL GOBIERNO HEMOS COLOCADO ESPECIAL ÉNFASIS EN EL TEMA ECONÓMICO, TRATANDO DE FACILITAR LA SUPERACIÓN DE LOS SALVADOREÑOS, GENERANDO NUEVAS OPORTUNIDADES DE EMPLEO Y COMBATIENDO FRONTALMENTE LA POBREZA.

EN EL TEMA ECONÓMICO, NOS HA TOCADO COMO PAÍS, NADAR CONTRA CORRIENTE, POR TODOS LOS PROBLEMAS MUNDIALES, QUE ACTUALMENTE SE VIVE, EL TERRORISMO Y LAS AMENAZAS PERMANENTES, LOS ALTOS PRECIOS DEL PETRÓLEO, LAS CATÁSTROFES NATURALES Y LA DESACELERACIÓN DE LAS PRINCIPALES ECONOMIAS MUNDIALES.

HEMOS TENIDO, A PESAR DE TODO ELLO, PROGRESOS. NOS HEMOS SUPERADO, HEMOS AVANZADO EN MEJORAR LAS CONDICIONES DE VIDA DE LOS Y DE LAS SALVADOREÑAS.

DURANTE LOS ÚLTIMOS 25 MESES, HEMOS ESTADO GENERANDO OPORTUNIDADES, CREANDO PROGRAMAS QUE FACILITAN LA CREACIÓN DE MICROS Y PEQUEÑAS EMPRESAS, INCENTIVANDO A LA INDUSTRIA, EL AGRO Y A LA EXPORTACIÓN, ASÍ COMO TRABAJANDO EN LA ATRACCIÓN DE INVERSIÓN EXTRANJERA, AL PAÍS.

DURANTE LOS ÚLTIMOS DOS AÑOS, HEMOS ESTADO SEMBRANDO SEMILLAS, QUE FINALMENTE COMIENZAN A MOSTRAR FRUTOS TANGIBLES, QUE SE REFLEJAN EN EL CRECIMIENTO DE NUESTRA ACTIVIDAD ECONÓMICA.



LOS RESULTADOS MAS ALENTADORES DE NUESTRO ESFUERZO SE VEN REFLEJADOS EN EL TURISMO. CADENAS IMPORTANTES, COMO BARCELO, HAN ANUNCIADO SU INTERES DE INVERTIR, ADEMAS, DE LAS OTRAS QUE YA EXISTEN.

HEMOS TENIDO RESULTADOS ALENTADORES, EN LA RECAUDACIÓN FISCAL. PRACTICAMENTE, SIN ELEVAR LAS TASAS. SIN AUMENTAR LOS IMPUESTOS, HEMOS RECAUDADO, CASI 300 MILLONES DE DOLARES, LO QUE SIGNIFICARIAN 3 PUNTOS Y MEDIO DEL IVA, SIN NECESIDAD DE HABERLOS AUMENTADO, EN LOS NIVELES DE INVERSIÓN, EN LA PRODUCCIÓN AGRÍCOLA, EN LOS VOLÚMENES DE EXPORTACIÓN Y EN LA GENERACIÓN DE NUEVOS EMPLEOS.

NO ESTAMOS DICIENDO QUE HEMOS RESUELTO TODOS LOS PROBLEMAS DEL PAIS, SINO QUE LA TENDENCIA DEL CRECIMIENTO, ES POSITIVA Y ADEMÁS, ESPERANZADORA. LO QUE NOS INDICAN LAS CIFRAS ES: QUE A PESAR DE QUE TENEMOS UN ENTORNO ADVERSO, EL PAIS HA COMENZADO A CRECER DE MANERA INTERESANTE.

QUE EL CRECIMIENTO ECONÓMICO TENGA UNA TENDENCIA POSITIVA, NO QUIERE DECIR QUE SE TERMINARON LAS ADVERSIDADES Y LOS MOMENTOS DIFÍCILES, QUE NOS HA TOCADO VIVIR EN LOS ÚLTIMOS MESES; QUIERE DECIR QUE VAMOS AVANZANDO EN MEDIO DE UN ENTORNO DIFÍCIL.

LOS SALVADOREÑOS YA CONOCIERON A TRAVÉS DE USTEDES, LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN, EL INFORME DEL COMPORTAMIENTO DE LA ECONOMIA, QUE HA DADO, TANTO EL BANCO CENTRAL DE RESERVA, CUYA CIFRAS OFICIALES, SON DE MUCHA CREDIBILIDAD, COMO EL INFORME ELABORADO Y ENTEGADO POR FUSADES, EL CUAL INDICA QUE NUESTRA ECONOMÍA ESTA DANDO MUESTRAS CLARAS DE RECUPERACIÓN. ES UN ESCENARIO POSITIVO EN LA TENDENCIA DE CRECIMIENTO. ESTO, LO QUE QUIERE



DECIR ES QUE ESTAMOS CREANDO NUEVOS EMPLEOS Y QUE HA MEJORADO LA SITUACIÓN DE MUCHOS SALVADOREÑOS.

EL BENEFICIO DE ESTE CRECIMIENTO, ES QUE MAS SALVADOREÑOS PUEDEN GOZAR DE ESTABILIDAD, MAS SALVADOREÑOS HAN ALCANZADO EMPLEO, Y MAS EMPRESAS DE TODOS LOS TAMAÑOS, ESTÁN REPORTANDO NUEVAS POSIBILIDADES DE CREACIÓN DE EMPLEOS.

ESTA TENDENCIA POSITIVA, NOS INDICA QUE LAS NUEVAS INVERSIONES, ESTÁN CREANDO NUEVAS CONDICIONES, DONDE MAS SALVADOREÑOS PUEDEN SUPERARSE, MEJORAR SU SITUACIÓN O SALIR DE LA POBREZA.

LOS RESULTADOS POSITIVOS QUE ESTAMOS VIENDO HOY DÍA, SON PRODUCTO DEL ESFUERZO DEL PUEBLO SALVADOREÑO, DE LA EMPRESA PRIVADA Y DE NUESTRO GOBIERNO, AL APLICAR POLÍTICAS SECTORIALES, QUE HAN SIDO EFECTIVAS. SON PRODUCTO DEL ESFUERZO, DEL SECTOR PRIVADO Y DE LA INVERSIÓN DE EMPRESAS LOCALES E INTERNACIONALES, QUE HAN TENIDO LA DETERMINACIÓN DE INVERTIR, CONFIANDO EN LAS SEÑALES QUE COMO GOBIERNO, HEMOS DADO.

PERO SOBRE TODO, ESTOS RESULTADOS SON EL PRODUCTO DEL TRABAJO Y ENTREGA DE TODOS LOS SALVADOREÑOS, QUE DEBEMOS SEGUIR ESFORZÁNDONOS JUNTOS, PARA ENGRANDECER AL PAÍS.

ESTE REPUNTE ECONÓMICO, NOS HACE SENTIR SATISFECHOS DEL ESFUERZO QUE HACEMOS COMO PAÍS, PARA SALIR ADELANTE, PERO TAMBIÉN NOS DEBE INCENTIVAR A SEGUIR TRABAJANDO MAS DURO, A SEGUIR TRATANDO DE VENCER, UNIDOS, TODAS LAS ADVERSIDADES.



COMO GOBIERNO, VAMOS A SEGUIR APOSTÁNDOLE AL COMBATE FRONTAL DE LA POBREZA, A GENERAR AHORRO, A ESTIMULAR LA INVERSIÓN PRIVADA, A FACILITAR LA CREACIÓN DE NUEVAS OPORTUNIDADES, A RECAUDAR MAS, PROFUNDIZANDO NUESTRA REFORMA FISCAL, CON LO QUE YA TENEMOS Y A GENERA MAS EMPLEOS.

HOY TENEMOS UN REPUNTE ECONÓMICO, EN UNA SITUACIÓN ADVERSA, Y DEBEMOS SENTIRNOS BENDECIDOS.

QUISIERA QUE EL EQUIPO ECONOMICO, COMPARTA EN DETALLE, LAS BUENAS NOTICIAS, LAS CIFRAS, LOS NUMEROS QUE NOS INDICAN, QUE VAMOS POR EL RUMBO CORRECTO, QUE VAMOS SUPERANDO LAS ADVERSIDADES, QUE HEMOS COMENZADO A COSECHAR BUENOS RESULTADOS.

QUISIERA ANTES DE DARLE LA PALABRA AL EQUIPO ECONOMICO, DECIR VARIAS COSAS IMPORTANTES. PRIMERO, CUANDO LLEGAMOS AL GOBIERNO, EN EL AÑO 2004, CON EL ATRASO DEL PRESUPUESTO, EL PAIS CRECIO AL 1.5 POR CIENTO, MUCHO MENOR QUE EL CRECIMIENTO DE LA POBLACION; AL SIGUIENTE AÑO, CRECIMOS AL 2.8. Y PARA ESTE AÑO, DE ACUERDO A LAS CIFRAS DEL BANCO CENTRAL, CRECEREMOS UN MINIMO DEL 3.5. ESTAMOS HABLANDO QUE ENTRE EL 2004 Y EL 2006, EL PAIS HA CRECIDO 2 PUNTOS, EN RELACION AL PRODUCTO, LO QUE ES UNA BUENA NOTICIA.

POR SUPUESTO QUE NOSOTROS QUEREMOS CRECER MAS Y PARA ELLO, VAMOS A TRABAJAR EN ESTA LINEA. LAS POLITICAS SECTORIALES, HAN DADO RESULTADO. TENEMOS PROBLEMAS QUE RESOLVER. EL PROBLEMA FISCAL, A PESAR DEL AUMENTO DE LA RECAUDACION, ES TODAVIA MUY GRANDE EN EL SOSTENIMIENTO DEL SISTEMA DE PENSIONES.



PARA NOSOTROS, LA DEUDA PREVISIONAL ES SAGRADA Y LA DEBEMOS PAGAR. POR ESA RAZON ESTAMOS BUSCANDO LA MANERA DE FINANCIARLA, DE TAL MANERA DE EVITAR EL CHANTAJE, EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, QUE DEFINITIVAMENTE DETIENE EL HECHO DE QUE PODAMOS APROBAR EN TIEMPO, EL PRESUPUESTO.

LA ORDEN QUE SE GIRO EN EL ULTIMO CONSEJO DE MINISTROS, TIENE QUE VER CON LA DISMINUCION DE GASTOS. HEMOS REDUCIDO ENORMEMENTE LOS GASTOS INNECESARIOS. Y PENSAMOS, DE ACUERDO AL TRABAJO QUE REALIZA EL MINISTERIO DE HACIENDA, PRESENTAR UN PRESUPUESTO BALANCEADO, QUE NO NECESITE DE FINANCIAMIENTO, NI DE BONOS, PARA EVITAR ENDEUDAMIENTO AL PAIS Y POR OTRO LADO, BUSCAR UNA FORMA CREATIVA, DE PAGAR LAS PENSIONES, QUE REPITO, SON SAGRADAS.

EL SISTEMA NUEVO DE PENSIONES, NO VA A SUFRIR NINGUNA TRANSFORMACION. ES UN SISTEMA MODERNO, EXITOSO Y QUE HA GENERADO MAS DE 3 MIL MILLONES DE DOLARES, EN AHORRO DE LOS SALVADOREÑOS, Y ESE DINERO SE ESTA EMPLEANDO EN HACER INVERSIONES. Y HABRA ALGUNOS CAMBIOS IMPORTANTES, QUE VAN A PERMITIR INVERTIR EN OTRAS AREAS.